

2025-05-12

## ¡Tensión Binacional! EEUU Cancela Visa a gobernadora de Baja California, Marina del Pilar; Elección Judicial en la mira por opacidad

Autor: Paloma Franco

Género: Nota Informativa

<https://laverdadnoticias.com/politica/tension-binacional-eeuu-cancela-visa-a-gobernadora-de-baja-california-marina-del-pilar-eleccion-judicial-en-la-mira-por-opacidad-20250512>

Revocan visa a la mandataria de Morena y a su esposo. Crece polémica por elección de jueces: 27% de candidatos oculta título.

La arena política mexicana se ha visto sacudida en las últimas horas por un movimiento diplomático inesperado desde Estados Unidos y por crecientes preocupaciones sobre la transparencia y legitimidad de la próxima elección del Poder Judicial.

### EEUU Revoca Visa a Gobernadora de Morena

La noticia que acapara titulares es la decisión del gobierno de Estados Unidos de cancelar la visa a Marina del Pilar Ávila Olmeda, gobernadora de Baja California y figura prominente del partido Morena. La medida también afecta a su esposo, Carlos Torres Torres.

Hasta el momento, no se han revelado oficialmente las razones detrás de esta drástica acción por parte de las autoridades estadounidenses. La revocación de la visa a una mandataria estatal en funciones es un hecho poco común y genera interrogantes sobre posibles investigaciones o tensiones subyacentes entre la administración de Ávila Olmeda y el gobierno de EEUU. Este incidente añade una capa de complejidad a la relación bilateral, ya marcada por temas como la migración y la seguridad fronteriza.

### Elección Judicial Bajo Escrutinio

Paralelamente, los preparativos para la inédita elección de jueces y magistrados del Poder Judicial local y federal avanzan entre polémicas.

**Falta de Transparencia:** Una investigación del diario Milenio revela que hasta un 27% de los candidatos a juzgadores en la Ciudad de México (163 de 607 perfiles) incumplen con mostrar públicamente su título profesional de abogado en la plataforma del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM). Esta opacidad genera dudas sobre la idoneidad y acreditación de una parte significativa de los aspirantes a ocupar cargos cruciales en el sistema de justicia.

**Baja Participación Esperada:** El propio IECM prevé una participación ciudadana de apenas el 10% en la elección del Poder Judicial local, programada para el 1 de junio. Esta baja expectativa de votación plantea un desafío a la legitimidad democrática del proceso y sugiere un escaso interés o conocimiento por parte del electorado sobre esta reforma clave.

**Logística Electoral:** A pesar de las controversias, el IECM continúa con la logística. Ya realizó la distribución de más de 114,000 materiales electorales (urnas, cancelos, mamparas, etc.) para la jornada. Además, se garantizará el voto anticipado para personas en estado de postración y sus cuidadores primarios.

**Riesgo de Influencia Partidista:** El Instituto Nacional Electoral (INE) rechazó 30,000 solicitudes para participar como observadores electorales a nivel nacional, debido a que los solicitantes militan en algún partido político o son funcionarios ligados a programas sociales. Esto evidencia intentos de las fuerzas políticas por influir en la vigilancia del proceso electoral.

**Otras Notas Políticas Relevantes:**

**Morena en CDMX:** El partido oficialista impulsa una modificación a la Ley de Espectáculos Públicos en la capital, buscando mejorar la seguridad tras incidentes en eventos masivos.

**Vínculos en Morelos:** Reportes periodísticos señalan una presunta extensión de nexos del grupo criminal La Unión Tepito con funcionarios en el estado de Morelos.

**Gabinete Aprobado:** Las secretarías Raquel Buenrostro (Economía) y Rosa Icela Rodríguez (Seguridad) fueron las mejor calificadas del gabinete federal en abril, según encuestas.

**Impuestos y Mundial:** El subsecretario de Hacienda, Juan Pablo de Botton, afirmó que no se subirán impuestos con motivo de la organización del Mundial de Fútbol 2026.

El panorama político mexicano se muestra complejo este inicio de semana, con tensiones diplomáticas inesperadas, serios cuestionamientos a la transparencia de procesos electorales clave y la continuación de la agenda legislativa y de gobierno en medio de desafíos de seguridad y gobernabilidad.